

EL DIA DE AYER EN MADRID

LA EPIDEMIA

En muchas provincias adquiere grandes proporciones

Dos enfermos de "grippe," sufren ataques de locura

POR TELÉFONO
DE NUESTRO CORRESPONSAL

Madrid 16, 0'15

Se ha telegrafiado al ministro de la Gobernación por la Sociedad de Fogoneros y Marineros de Barcelona, pidiendo el establecimiento de prácticas sanitarias más eficaces que las que actualmente rigen.

Solicitan que pasen cuarentena en el puerto de Mahón los buques que vengan al puerto de Barcelona con inmigrantes, con objeto de aliviar el trabajo que pesa sobre la Sanidad marítima de dicho puerto.

La estadística facilitada por la Inspección de Sanidad de Alicante contiene los siguientes datos:

Desde el día 1 al 13 del corriente han ocurrido 233 defunciones, que dan un promedio de 17'60.

Un empleado de la fábrica del gas de Vigo, apellidado Veiga, que vive en la Plaza de la Cebolla, hace pocos días fué acometido de la gripe.

El lunes, estando en el lecho, fué súbitamente acometido de un ataque de locura.

Veiga se arrojó del lecho, y emprendiendo precipitada carrera, subió al tejado de la casa donde habitaba.

Algunos familiares y vecinos trataron de detenerle, instándole á que bajase del tejado; pero Veiga comenzó á arrancar tejas y ladrillos, arrojándolos contra el vecindario.

Por fin pudo ser restituido al lecho, previa la colocación de una camisa de fuerza.

Dicen de Oviedo que el secretario del Ayuntamiento de Soto del Prado comunica que ha ocurrido en San Juan de Ardena un hecho verdaderamente trágico debido á la epidemia reinante.

Angel Alvarez Méndez, que se hallaba atacado de gripe, en un acceso de fiebre, abandonó el lecho y saltando por una ventana en ropas menores, salió á la calle dando desaforadas voces y rompiendo los faroles del alumbrado público.

Después se dirigió á la playa y embarcó en una lancha, comenzando á bogar furiosamente hacia la barra del puerto.

Los vecinos, ante el peligro inminente que corría el enfermo, comenzaron á llamarle á grandes voces, que eran desoídas por el Alvarez.

Entre tanto, el mar embravecido jugaba con la frágil embarcación, hasta que una ola inmensa hizo zozobrar la lancha, desapareciendo el infortunado Angel á la vista del vecindario aterrizado.

Algunas horas después, el mar arrojó los restos de la embarcación á la playa.

El cadáver del atacado de gripe Angel Alvarez Méndez, no ha aparecido aún.

El distinguido aficionado don Joaquín Menchero, ha organizado en Ciudad Real una becerra benéfica para los epidemizados pobres de dicha ciudad.

Hasta ahora cuenta con el concurso desinteresado de Joselito, Camará, Limeño y otros diestros.

El subsecretario del ministerio de la Gobernación dijo ayer mañana, refiriéndose á las informaciones de los periódicos respecto á la traída á Madrid de pan para el consumo procedente de Torrejón de Ardez, donde la epidemia gripal causa grandes estragos, que se habían tomado las oportunas medidas sanitarias, para evitar cualquier daño posible.

Después facilitó los siguientes despachos oficiales:

De Avila.—En Marraco, el médico que se destinó al servicio sanitario, ha regresado á Madrid.

En su lugar ha sido nombrado otro.

En Baranco hay 91 atacados.

Husca.—Se extiende la epidemia por el Norte de la provincia.

Ciudad Real.—En Moral de Calatrava hay 20 caso.

En Villa Rubia y Torre, de Juan Abad (Jaén) aumenta la epidemia.

En Almería también se extiende la epidemia.

Coruña.—En la capital hay muchos atacados. Durante el día de ayer se registraron nueve defunciones.

Entre el elemento militar no ha habido nuevas invasiones.

Soria.—La gripe se ha extendido á 110 pueblos de la provincia. Hay más de seis mil atacados.

Orense.—En Barco de Valdeorras aumenta la gripe, aunque en forma benigna.

El ministerio de la Gobernación suministra á cuantos pueblos lo soliciten médicos y material necesario para la campaña profiláctica.

A propuesta de la Dirección General de Comercio se ha creado una Junta presidida por el gobernador de Canarias y de la que forman parte el Sindicato Agrícola y otros organismos para la distribución del cargamento de frutas en las bodegas de los buques que vengan á la península.

La epidemia va extendiéndose en Madrid, habiéndose causado varias víctimas.

El día de ayer tuvo un convencimiento, de la muerte de don José Luis Cobián, asesor del Banco de España é hijo del ex-ministro don Eduardo.

Además, en una casa de la Corredera allí murió ayer por la mañana una señora.

Su marido, se hallaba á mediodía en estado agónico y una hija del matrimonio también está gravemente enferma.

Se han enviado al Hospital de Irún 500 camas y se ha provisto de tubos de suero antifebril á todos los pueblos que los necesitan.

Las últimas noticias recibidas de los gobernadores de provincias relativas á la epidemia, acusan la aparición de nuevas invasiones.

Los telegramas recibidos son los siguientes:

De Teruel.—En Hija continúa el aumento de enfermos.

De Guadalajara.—Se registran nuevas invasiones sobre todo en Molina.

De Cuenca.—Hay nuevos atacados. De doce pueblos se piden servicios sanitarios.

De Soria.—Son ya 135 pueblos los epidemizados, con más de 6.000 casos.

De Toledo.—En Escalada y Alameda aumenta la difusión de la gripe.

De Murcia.—Sigue propagándose la epidemia.

De Castellón.—Aumenta en algunos pueblos el número de enfermos.

De Almería.—La situación es estacionaria.

De Segovia.—Están invadidos de gripe 79 pueblos.

En la capital hay 20 atacados, sin defunción alguna.

De Cáceres.—En Logrosán se extiende el mal.

En el resto de la provincia sigue estacionario.

De Albacete.—Aumenta el número de casos gripales en Hellín.

De Oviedo.—Va en progresión ascendente el curso de la enfermedad reinante, sobre todo en Rivadesella.

La enfermedad decrece en La Coruña, Lérica y Salamanca.

Por el estado sanitario, se ha suspendido la Asamblea agrícola que iba á comenzar el día 20 del corriente.

La vida política

FOR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)
Madrid, 16, 0'15.

Los retiros obreros

La Comisión de la Ponencia Nacional, nombrada para entender en la ley de retiros de obreros, ha presentado el correspondiente anteproyecto al presidente del Consejo de ministros haciendo notar que es la resultante de una amplia colaboración patronal, obrera y técnica en todas las regiones españolas.

Asistieron el general Marvá y los señores Paraiso, marqués de Urquijo, Vizconde de Eza, Jimeno (don Amalio), Mañuquer, Balbás, Buylis y López Núñez.

Se elogió al señor Maura por la forma ciudadana de su actuación, al ordenar el cumplimiento de los acuerdos del gobierno, concediendo la debida atención á tan trascendental problema económico.

Ino luego fué enaltecido el impulso que dan á estos trabajos, el rey y los ministros de Fomento y Gobernación y se agradeció la patriótica ayuda de los elementos industriales.

Un duelo entre militares

Dicen de Valladolid que ayer se verificó un duelo entre el general don Luis Bermúdez de Castro, gobernador de Oviedo, y el teniente coronel señor Muro Faro.

Comenzó á las cuatro y media de la tarde en el llano de Antquera, utilizándose el sable italiano, á pleno juego.

En el primer asalto resultaron heridos ambos militares.

El señor Muro tenía heridas en la cara, una de ellas de cuatro centímetros, desde debajo del ojo hasta el labio inferior y otra el lado izquierdo de la cara.

El señor Bermúdez de Castro sufrió una herida cortante en la oreja izquierda.

Los duelistas no se reconciliaron.

La cuestión de los maestros

Es posible que en el próximo consejo se ultime la fórmula presentada por el

ministro de Instrucción, para resolver la cuestión de los sueldos á los maestros.

La fórmula consistirá en que el sueldo mínimo de los maestros que ingresasen por oposición sea de 1.500 pesetas, estableciéndose otros, sueldos de 2.000, 3.000, 4.000 y 5.000 pesetas.

Los demás maestros seguirán en la actual situación.

Lo que dice Romanones

El ministro de Instrucción celebró ayer una extensa conferencia con el director de Bellas Artes señor Benlliure, para adoptar medidas que eviten en lo sucesivo la perpetración de robos de objetos artísticos.

Hablando el conde del asunto de los maestros, manifestó que le preocupaba y disgustaba mucho.

Las Izquierdas

El domingo, probablemente, se reunirán los diputados de las izquierdas para acordar la conducta que deberán seguir ante la convocatoria de las Cortes.

Conforme se ha dicho ya, las impresiones recogidas permiten afirmar que los diputados socialistas se muestran partidarios de volver al Parlamento.

Tomas de posesión

Ayer mañana tomó posesión de la subsecretaría de Instrucción don Baldomero Argente.

Hoy hará lo propio con la Dirección general de Primera Enseñanza, don Fernando López Moná.

ENFERMEDADES SECRETAS y de la PIEL

H. Sáenz Alonso, Especialista. Cura en 2 días á una y de tres y media á cinco. Pedro Egaña, 2, esquina al Paseo del Atol de Goemias.

Compra y venta

de papelería y alhoja, paraguas, abrigos, impermeables, mantas, sábanas y toda clase de objetos de ocasión. Mecano, 3.º y 4.º izquiera.

Dr. Bueno Medicina interna

Consulta de 12 á 4 y de 8 y media á 11. HONORARIOS MODICOS - GUETARIA, 18 1º -

Quando se le acuesta al niño

después del baño y habiéndolo lavado bien con

Jabón para niños CALBER

debe estar perfectamente cómodo. Para estar perfectamente cómodo tiene que estar muy bien seco. Después de secarle con una toalla suave espolvorearle todo el cuerpo con los



Polvos Antisépticos CALBER

Son los mejores. Son los más sanos. Y son superiores en alto grado á todos sus similares, como talcos, almidones, polvos de arroz y otras preparaciones más ó menos ordinarias, de pureza muy discutible y que obstruyen los poros de la piel. Por eso los

Polvos Antisépticos CALBER

son los preferidos por todas las madres y señoras cuidadoras de la higiene y de la salud. Y su reputación es tan sólida, porque son distribuidos de los demás é infinitamente mejores, para los escocidos de los niños especialmente, irritaciones de la piel, granos, sarpullidos, rojeces, erupciones, manchas del cutis é higiene en general del cuerpo. La comodidad de su envase especial evita el uso antibigiénico de la boria ó algodón.

¡IMPORTANTE! Comprados los botes medicados y grandes de Polvos CALBER, resultan de una economía inimitable respecto á todos sus similares.

